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问暖热线 15706411177

本报12月18日讯（记者
张帅）“2006年我们家属院
开始集体供暖，因为效果不
好，中间停了几年，前不久我
们这更换了管道，从今年开始
重新恢复了供暖，但温度很不
稳定。”近日，有市民通过“问
暖热线”向本报反映，城建局
家属院今冬恢复集体供暖后，
最近温度就不稳定了。他们希
望，不要低于16℃就行了。

18日，根据读者投诉，记
者来到了城建局家属院，走进
了其中一位住户王先生的家
中。“可能天气不算冷吧，感觉
今天的供暖效果还可以。”王先
生拿出了家中的温度计，记者
看到，在上午11点左右，王先生
家的室内温度接近18℃。“11月
份开始供暖时，我们这片的温
度不高，基本在15℃左右。”王
先生告诉记者，最近几天，热电
中心的维护人员来过几次，对
家属院的主管道进行了调试。

记者就此事采访了长清
区热电中心相关工作人员。据
工作人员介绍，按照2006年时
的供暖线路，城建局家属院处

于该线路的末端，供暖效果无
法得到保证，根据热电中心的
相关规定，此类社区不建议安
装供暖。

“由于今年家属院住户要

求恢复供暖，热电中心经过研
究后同意，并改变了家属院原
先的主管道线路，换了新的线
路，用户的用暖效果比之前提
高了。”工作人员告诉记者。“就

目前个别用户反映的温度不稳
定问题，我们这几天一直在进
行调试工作，也派了相关的片
区维护人员到用户家中多了解
情况，从而解决相关问题。”

供供暖暖温温度度忽忽高高忽忽低低
热电中心称，已派人多次上门调试，将确保用户用暖稳定

管管道道老老化化造造成成供供暖暖效效果果不不佳佳
热电中心称将尽最大努力解决相关问题

本报记者 张帅 陈伟

本周，不少市民拨打本报开通
的“问暖热线”，将一个月来家中遇
到的供暖问题通过本报向供暖部门
反映，希望找到有效的解决办法。本
报记者将市民遇到的难题反映给了
长清区热电中心，该部门就相关问
题给予了解答和反馈。

市民魏先生：城区五峰路198号长
清医药公司家属院（老楼）暖气不热，
找人维修后仍然未能解决，请问供暖
部门，是不是管道老化原因所致？

问暖热线：长清区医药公司家属
院位于南部供热管网的系统末端，经
多次平衡后，供热效果仍然不好，用
户反映较为强烈。记者从长清区热电
中心了解到，热电中心已对医药公司
周边的供热主管道进行了局部改造，
改变了循环回路。目前个别用户反映
的家中暖气不热的原因是由于该家
属院内单位自建的区域内管网管径
和路径不合理造成的，热电中心已多
次督促该单位进行内部管网改造，以
彻底解决用户不热的现象，热电中心
将积极提供技术指导。

市民侯先生：我是中川街新华
书店宿舍1号楼1单元的住户，家中
暖气经常不热，维修多次后仍没有
彻底解决，希望供暖部门给予解决。

问暖热线：新华书店宿舍位于
北部供热管网的系统末端，且供热
管道老化严重，难以平衡调节。据了
解，长清区热电中心针对城区部分
末端区域供热不好的情况正在多方
筹措资金进行管网改造，按照相关
计划，供热部门将积极推动不热区
域的管网改造工作。

市民刘先生：我是大学路书香
门第小区1号楼1单元的住户，已交
房五年，家中暖气漏水严重，采暖受
到极大影响，请问该怎样处理？

问暖热线：长清区热电中心工
作人员告诉记者，用户家中暖气装
置产权归用户所有，建议用户尽快
找专业队伍进行维修，漏水将造成
局部管网压力失调，并影响周边用
户用热效果。

市民路女士：城区宾谷街中段
的供电公司家属院今年供暖效果不
好，放水放气后仍不管用，找人检查
后未能找出原因，请问该怎样处理？

问暖热线：据了解，宾谷街中段
的供电公司家属院处于宾谷街分支
的末端，供热效果差是本分支供热
流量分配不平衡所致，片区工作人
员正在加紧调节，争取尽快使供热
效果改善。

在供暖期间 ,如果您家中遇到
了供暖难题,可以通过本报《今日长
清》开通的“问暖热线”15706411177
(周一至周五9:00—17:00)告诉我们 ,

我们将问题反映给相关部门 ,争取
早日解决居民的供暖烦心事。

部分市民反映问题

已获解决

中午时分，这里的温度也就是十七八摄氏度。

本报12月18日讯（记者
张帅 陈伟） 本报12月12日
E03版报道了长清区档案局及
家属院供暖多年，今年遭遇暖
气片不热的“寒冬”一事。见报
后，长清区供暖部门找到本
报，对相关情况做出了说明。
该单位承诺将尽力解决问题，
同时强调是周边管道老化造
成的供暖效果不佳。

档案局及周围供暖

主管道已严重老化

据供暖片区负责人王经
理介绍，往年冬天档案局及
家属院的供暖效果尚可，而
今年办公室内及家属院暖气
不暖，主要是由于档案局及
周围的供暖主管道老化、阻
塞、缺少平衡调节手段等原
因所致。

“档案局和区委及区委家
属院使用的是同一条供暖主
管道，这条管道所带的片区存
在着严重老化、漏水、阻塞且
没有平衡调节阀门的毛病。”
片区负责人王经理告诉记者，
漏水严重和管道堵塞且无法
平衡调节是造成暖气不热的
主要原因。“本片区管道产权

不属于热电中心，在今年供暖
之前，我们曾建议区委家属院
及周围的用户，为了保证供暖
效果，最好更换新的主管道并
重新设计成单户控制的供热
系统，但大多数用户不同意，
热电中心计划本采暖季结束
后进行改造。”王经理说，档案
局办公楼及家属院的供暖效
果普遍不佳，说明主要原因还
是外围管道存在问题。“所以
当接到档案局用户所反映的
问题时，我们立即对其外围管
网进行了排查和调整，现在外
围改造工作正在进行当中。”
但一些市民对此并不认可，他
们认为以前供暖效果还可以，
为什么今年就出现供暖管道
老化了呢？

目前，长清区热电中心
称，他们和相关单位正在进行
协商，并尽最大努力对管网进
行冲洗和调节，争取早日解决
用户的供暖问题。

不建议管道末端用户

安装供暖

本报上期还报道了家住
宾谷街中段华新社区的董先
生反映家里供暖效果不好，希

望供暖片区维护人员上门解
决问题，对此，长清区热电中
心相关工作人员给出了解释。

“董先生家的房屋是平
房，保温效果差，散热多并且
处属于供暖管道的最末端，供
暖效果无法得到保障，根据热
电中心的相关规定，此类房屋
不能安装供暖。”工作人员告
诉记者，在与用户充分进行
沟通，将相关情况告知用户
后，董先生仍然要求供暖。

“在安装前，我们与董先生签
署了一份协议，协议中规定，
如出现暖气不热的情况，我们
不予退款。”

“安装管道时，为保证供
暖，我们曾建议董先生安装放
气阀，但他并没有采纳我们的
建议。”工作人员说。

当记者询问到为何片区
负责人上门服务不及时，工作
人员表示，由于供热初期，需
要处理的问题太多，确实没有
每次打电话都去，对此表示道
歉。同时，工作人员给用户指
出自身管道安装问题后，用户
没有及时解决，导致供热效果
无法及时提升，我们今后会及
时督促用户进行改造并提供
技术服务。

供暖退费

暂时无法实行

据工作人员介绍，为了避
免供暖问题集中出现，在正式
供暖之前，从10月8日起，长清
区热电中心采取了冷循环试
水，从而早发现问题，早进行
处理。

记者还就市民所关心的
供暖温度不达标，热电中心
能否退费的问题询问了工作
人员。工作人员表示，根据最
新实施的《山东省供热条例》
第二十二条规定，在室外温
度不低于供热系统最低设计
温度、建筑维护结构符合当
时采暖设计规范标准和室内
采暖系统正常运行条件下，
供热企业应当保证采暖供热
期内用户卧室、起居室的温
度不低于规定温度。如果用
户满足以上用热条件后室温
仍不达标，提出退费申请后，
需要有专业的测温员进行入
户测试。“市民不认可供暖部
门派去的测温员，而济南又
没有专业的中介测温机构，
所 以 目 前 退 费 工 作很难开
展。”
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